
Буква Gg



   Буква Gg имеет два чтения:
Правило 
чтения

перед 
согласными,  

гласными a, o, u 
и в конце слова 
читается как [ɡ]

перед гласными 
e, i, y читается 

как [dʒ]

Характеристик
и звука

[ɡ]
звонкий согласный 
звук, произносится 
менее напряженно, 
чем  русский [г], в 
конце слова не 
оглушается

[dʒ]
звонкий, 
согласный звук,
произносится как 
звонкий вариант 
звука [ tʃ ]

Примеры  glad, game,  big, go, 
frog, gun

gym, page, general



Исключения
1. Буква G g не читается как [ʤ], если стоит 
перед e в суффиксах –er, -est  в сравнительной и 
превосходной степени прилагательных

E.g big – bigger – biggest [bɪɡ - 'bɪɡə - 'bɪɡəst] 

2. В заимствованных из французского словах 
перед гласными: e, i, y  буква G g будет читаться 
как [ʒ]:

E.g  garage ['ɡærɑːʒ] – гараж
       massage ['mæsɑːʒ] – массаж



Исключения
3. Буква Gg читается как [g] (г) в следующих словах:
• begin [bɪ'ɡɪn] — начинать
• finger ['fɪŋɡə] — палец
• forget [fə'ɡet] — забывать
• forgive [fə'ɡɪv] — прощать
• geese [ɡiːs] — гуси
• get [ɡet] — получать
• gift [ɡɪft] — подарок 
• girl [ɡɜːl ] - девочка
• give [ɡɪv] — дать, подать, передать
• hunger ['hʌŋɡə] — голод; голодание
• target ['tɑːɡɪt] — цель, мишень
• tiger ['taɪɡə] — тигр
• together [tə'ɡeðə] — вместе; совместно 



Буквосочетание gh
Буквосочетание gh чаще всего не читается:

• high [haɪ] — высокий
• eight [eɪt]— восемь
• night [naɪt] — ночь
• daughter ['dɔːtə] – дочь

Исключения:

• cough [kɔf] — кашель
• ghost [goust] — привидение
• laugh [lɑːf] – смех, хохот



Exercise 1. Read the words. Fill in the table. 
(Прочитайте слова и распределите их в 
таблице)

Age, ago, page, bag, beg, big, bug, giant, dig, dog, egg, 
giraffe, fog, gap, gas, gel, gem, get, god, girl, gym, leg, 
mug, cage.

Буква Gg читается 
как [ɡ]

Буква Gg читается 
как [dʒ]


